
 

Assemblée Générale 2023– Ligue Provence Alpes Côte d’Azur 

 
 

VŒUX soumis aux votes 
 
 
 

 

 Proposé par 
Commission 
concernée 

Objet et motivation du vœu Avis Commissions Avis CA 

1 

Club APT 
Christine 
MAILLET 

Présidente 
 

Sportive 

Libellé vœu : Application du règlement et de l’amende concernant la présence d’un secrétaire 
de table à fournir par le club visiteur, dans toutes les catégories et à tous les niveaux de jeu. 
 
Motivation : 
Lors des matchs à domicile, le club recevant doit fournir le chronométreur, le responsable de 
salle, un accompagnateur d’arbitre selon catégorie d’âge. Il doit aussi trouver, des bénévoles 
pour la buvette et l’accueil des équipes. 
Il semble normal que le club adverse vienne avec une personne pouvant assurer le secrétariat 
de table. 
Il suffit qu’un des parents accompagnateurs de l’équipe en déplacement soit licencié, cela 
permet aussi d’avoir une personne de chaque club à la table, ce qui peut être un gage 
d’équité en cas d’incident. 

FAVORABLE OUI 

2 

Comité du Var 
Christian 
GARVIER 
DARNIS 

Président 

Sportive 

Libellé vœu : Modification début des rencontres territoriales pour les catégories U19 et 
Séniors le dimanche au plus tard à 16h00. 
 
Motivation : 
Application des textes fédéraux (article 8.3.2 du règlement général des compétitions 2022-
2023). 
17h : horaire dominical tardif pour des équipes venant de loin. 

DEFAVORABLE 
Difficile de trouver des 

créneaux, les réduire pose 
problème 

OUI 
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 Proposé par Commission Objet et motivation du vœu Avis Commissions Avis CA 

3 

HB GARDEEN 
Christophe 
CHABOT- 
Président-  

Sportive-
Statuts et 

règlements- 
Développement 

Libellé vœu : Possibilité d’avoir jusqu’aux Equipes U13 Excellence Masculine la reconnaissance 
Mixte 
Motivation : 
Dans le déploiement du secteur Féminin et pour un parcours d’excellence, nombre de clubs 
sont construits que sur la pratique Masculine, tout en ayant une activité U11 Mixte où les 
jeunes filles de caractères s’imposent dans cette confrontation et cet espace. L’objectif n’est 
pas d’obliger les clubs à avoir une équipe fille U11 et U13, mais de soutenir cette offre mixte 
qui permettra de faire émerger des filles de territoires jusqu’aux collèges. Où là avec les 
sélections et les compétitions, les jeunes pourront être suivies et identifiées afin de leurs 
proposer, d’une manière construite et organisée, un parcours section handball et / ou de 
clubs de performance à un niveau scolaire et d’âges adaptés pour leurs accueils... 

 

Avis CTSR : FAVORABLE 
pour la CMCD sous réserve 
d’un championnat 
organisé par un comité et 
d’avoir un minimum de 5 
joueuses sur les feuilles de 
matchs. 
Avis CTOC : DEFAVORABLE 
Ce n’est pas comme cela 
que nous développerons le 
secteur féminin 

OUI 

4 

HB GARDEEN 
Christophe 
CHABOT- 
Président-  

Sportive 

Libellé vœu : Possibilité d’avoir 14 joueuses sur la feuille de match en championnat N3F et PNF 
 
Motivation : Aujourd’hui cette composition de la feuille de match en Nationale est une réussite 
car elle permet de travailler sur la dernière séance avec les joueuses retenues pour ce match. 
De plus, dans une démarche d’ouverture et de filière de performance, la possibilité d’intégrer 
1 à 2 jeunes pour qu’ils appréhendent le niveau de jeu sans en avoir la responsabilité du résultat 
le favorise. Eviter le côté discriminant qu’on ne reconnait pas à la Nationale 3 Filles du fait de 
sa délégation territoriale et que la FFHB reconnait à la Nationale 3 Garçons. Cette délégation 
ne doit pas se voir et être une source d’opposition à l’égalité homme femme. 

FAVORABLE EN N3FT et 
PNM avec application de 

la règle OTM 
En PNF rares sont les 
FDME complètes à 12 

joueuses 
FAVORABLE 

Pour toutes les catégories 

OUI POUR N3F 
ET PNM 

5 

CTOC 
Philippe 
BOULEN 
Président  

Sportive 

Libellé vœu  PASSAGE DES CHAMPIONNATS PNM et ETM à 2 POULES GEOGRAPHIQUES DE 12 
EQUIPES A PARTIR DE LA SAISON 2024 - 2025 
Motivation : 
Un sondage auprès des clubs (58 réponses sur 80 clubs régionaux) a été effectué du 02 février 
2023 au 06 mars 2023 pour connaître les désidératas de chaque structure concernant l’avenir 
des compétitions PNM et ETM dans le territoire.  
Il en ressort dans un premier temps l’idée de revenir à 2 poules de 12. Les résultats de la 1

ère
 

phase de ces compétitions indiquent que les derniers des 4 poules ne sont pas au niveau :  
PNM : 10 – 12 – 11 et 11 matches perdus sur 12 
ETM : 8 – 9 – 7 et 11 matches perdus sur 12  
 
Ceci impliquerait un nombre de relégation à l’issue de la saison 2023-2024 comme suit : 
Si 0 descente de N3M à l’issue de la saison 2023-2024 : 6 descentes de PNM et d’ETM 
Si 1 descente de N3M à l’issue de la saison 2023-2024 : 7 descentes de PNM et d’ETM 
Si 2 descentes de N3M à l’issue de la saison 2023-2024 : 8 descentes de PNM et d’ETM 
Si 3 descentes de N3M à l’issue de la saison 2023-2024 : 9 descentes de PNM et d’ETM 
Si 4 descentes de N3M à l’issue de la saison 2023-2024 : 10 descentes de PNM et d’ETM 

FAVORABLE OUI 
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Proposé par Commission Objet et motivation du vœu Avis Commissions Avis CA 

6a 

Club APT 
Christine 
MAILLET 

Présidente 
 

Sportive 

Libellé vœu : Faire en sorte que les statistiques joueurs des catégories jeunes (U11-U13-U15) 
ne soient pas visible du grand public sur le site fédéral. 
Motivation : 

Nous sommes interpellés par des réactions de parents et/ou de joueurs induites par ces 
statistiques. Ces réactions sont parfois seulement des propos, mais malheureusement, il y a 
des équipes où des comportements sont modifiés sur le terrain aussi. Cela nous semple 
dommageable et contraire à l’apprentissage d’un sport collectif. 
Après étude, nous avons constaté que des comités et des ligues ont déjà fait en sorte que ces 
statistiques n’apparaissent pas : c’est donc techniquement-informatiquement possible. 

Défavorable 
Les U15 doivent rester 

Proposition pour 
les catégories 

U11 et U13  

6b 

ClubAPT 
Christine 
MAILLET 

Présidente 
 

Sportive 

Libellé vœu : Faire en sorte que les statistiques joueurs des catégories jeunes (U11-U13-U15) 
ne soient pas visible du grand public sur le site fédéral. 
Motivation : 
Nous sommes interpellés par des réactions de parents et/ou de joueurs induites par ces 
statistiques. Ces réactions sont parfois seulement des propos, mais malheureusement, il y a 
des équipes où des comportements sont modifiés sur le terrain aussi. Cela nous semple 
dommageable et contraire à l’apprentissage d’un sport collectif. 
Après étude, nous avons constaté que des comités et des ligues ont déjà fait en sorte que ces 
statistiques n’apparaissent pas : c’est donc techniquement-informatiquement possible. 

Défavorable 
Les U15 doivent rester 

Proposition pour 
la catégorie U15  

 


